
ATA DA 20ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XVII PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 08/07/2023. 2 

 3 
Aos oito dias do mês de julho de dois mil e vinte e três, com início às 09h, realizou-se, online 4 
e presencial, a 20ª Reunião Plenária do XVII Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 5 
4ª Região (MG). Compareceram ao Centro de Convenções da Associação Médica de Minas 6 
Gerais situada à Av. João Pinheiro, 161, Centro, em Belo Horizonte-MG, as(os)(es) 7 
Conselheiras(os)(es) Efetivas(os)(es): Anderson Nazareno Matos, Celso Francisco 8 
Tondin, Cláudia Aline Carvalho Espósito, Délcio Fernando Guimarães Pereira; Elizabeth de 9 
Lacerda Barbosa; João Henrique Borges Bento; Júnia Maria Campos Lara; Liliane Cristina 10 
Martins; Lourdes Aparecida Machado; Marleide Marques de Castro; Paula Ângela de 11 
Figueiredo Paula, Suellen Ananda Fraga e Ted Nobre Evangelista; Conselheiras(os)(es) 12 
Suplentes: Alessandra Kelly Belmonte; Ana Maria Prates da Silva e Silva; Caroline de 13 
Souza; Cristiane Santos de Souza Nogueira; Danty Dias Marchezane; Gab Almeida Moreira 14 
Lamounier; Hudson Bruno Cares Carajá; Isabella Cristina Barral Faria Lima; Lorena 15 
Rodrigues de Sousa; Márcio Rocha Damasceno Quórum de Conselheiros Efetivos: Foi 16 
verificado o quórum das(os) Conselheiras(os) Efetivas(os) presentes, totalizando 13, tendo o 17 
Plenário elevado à condição de Conselheiras efetivas Cristiane Santos de Souza Nogueira e 18 
Isabella Cristina Barral Faria Lima. Justificativas de ausência: As(os) Conselheiras(os) 19 
Elza Maria Gonçalves Lobosque; Daniel Caldeira de Melo; Gabrielly Dolores Rios da Cunha; 20 
Luis Henrique de Souza Cunha; Henrique Galhano Balieiro; e Renata Ferreira Jardim de 21 
Miranda justificaram ausência. Assuntos tratados: COE: O Conselheiro Délcio Fernando 22 
apresentou os seguintes pontos de pauta: 1) SEI 017/2020-13: Relatório com Proposta de 23 
Instauração do Processo Disciplinar Ético. Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 14 votos 24 
favoráveis e 1 abstenção a Instauração de Processo Ético. 2) SEI 178/2021-21: Relatório 25 
com Proposta de Instauração do Processo Disciplinar Ético. Deliberação: O XVII Plenário 26 
aprovou por 16 votos favoráveis a Instauração de Processo Ético. 3) SEI 183/2022-73: 27 
Relatório com Proposta de Instauração do Processo Disciplinar Ético. Deliberação: O XVII 28 
Plenário aprovou por 17 votos favoráveis e 1 abstenção a Instauração de Processo Ético. 4) 29 
SEI 361/2021-85: Relatório com Proposta de Arquivamento do Processo Investigativo. 30 
Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 17 votos favoráveis e 1 abstenção o 31 
arquivamento do Processo Investigativo. 5) SEI 076/2021-13: Relatório com Proposta de 32 
Instauração do Processo Disciplinar Ético. Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 20 33 
votos favoráveis e 1 abstenção a Instauração de Processo Ético. COF: 1) Construção junto 34 
ao plenário de posicionamento técnico político sobre monitoramento e/ou  gravação de 35 
atendimento psicológico: A Conselheira Suellen Fraga informou que o Conselheiro Luis 36 
Henrique esteve em Timóteo-MG, onde está tramitando o Projeto de Lei Nº 4.497, de 10 de 37 
abril de 2023, que dispõe sobre obrigatoriedade de instalação de câmeras de 38 
monitoramento nos casos que especifica e dá outras providências e estava sendo enviado 39 
para votação na Câmara Municipal de Timóteo-MG. A Conselheira Marleide Marques 40 
informou que desde Junho/2023 está tramitando na Câmara de Timóteo este PL, em que o 41 
Vereador autor do projeto fez uma parceria com a Associação de Mães de Autistas. Relatou 42 
que existem casos de maus tratos a crianças autistas por profissionais. Para colocar câmera 43 
nas clínicas nos atendimentos a pessoas com deficiência. Informou que o Colaborador 44 
Onair participou de reunião com o Vereador para tratar do PL e apresentou o documento da 45 
COF sobre o tema. Em uma segunda reunião a Conselheira Marleide Marques reforçou a 46 
posição do CRP-MG de não concordar com o mérito e propõe a retirada do PL. A 47 
Conselheira Lourdes Machado informou que o Conselheiro Luis Henrique pediu que os 48 
Conselhos da área da Saúde participassem da reunião. Na Audiência não foram 49 
convocadas, porém tiveram mobilizações com as categorias de enfermagem e terapia 50 
ocupacional. Avaliou que tem o tempo político para falar com a categoria e a sociedade. O 51 
Conselheiro João Henrique avaliou que para falar com a sociedade deve ser pensada uma 52 
estratégia quando envolver uma comoção. Entende que deve ser proposto um 53 
enfrentamento jurídico juntamente aos órgãos de controle. O Conselheiro Danty 54 



Marchezane informou que a postagem do CRP sobre a pauta, fez com que o movimento de 55 
apoio ao PL ganhasse força. A Comunicação fez uma análise da repercussão e o resultado 56 
foi contrário do que foi proposto. A Conselheira Alessandra Belmonte pontuou que a nota 57 
técnica deve ser a resposta para a categoria para orientar e instrumentalizar. A Conselheira 58 
Paula de Paula analisou como deve ser a atuação do Conselho. No seu entendimento deve 59 
defender o seu ponto de vista e judicializar as situações em que se julgar necessário e ir até 60 
a última instância. A Conselheira Lourdes Machado entende que tem momentos que o CRP 61 
vai ter que se posicionar independente da repercussão negativa da categoria. A Conselheira 62 
Suellen Fraga avaliou que não é possível dar conta do cálculo da repercussão e isto é da 63 
competência dos profissionais da Comunicação. Reforçou que a Comunicação do CRP é 64 
institucional e que pensa no diálogo com a categoria e na relação com a sociedade.  O 65 
Psicólogo Fiscal Marcone Matos fez a leitura da Nota Técnica e colocou para apreciação do 66 
Plenário. A Conselheira Cláudia Espósito sugeriu o acréscimo do Art. 5º inciso XIII da 67 
Constituição Federal. O Conselheiro Danty Marchezane ressaltou a questão do sigilo 68 
profissional e a vulnerabilidade em relação ao acesso a este dado. O Conselheiro Hudson 69 
Carajá pontuou a ilegalidade dos registros, com o boom das inteligências artificiais, das 70 
falsidades possíveis nas gravações de imagem e de voz. A Conselheira Paula de Paula 71 
alegou que a gravação para a proteção é uma forma de controle e usada contra o 72 
profissional. A discussão não é nova e vem sendo trazida deste o depoimento sem dano em 73 
2015. A Conselheira Marleide Marques ressaltou a sensibilidade da gravação e da 74 
manipulação do vídeo. Ponderou que na discussão da PL estão atentos a LGPD o 75 
argumento a ser tratado junto a este grupo é de que imagens de IML vazaram. Indagou que 76 
ao colocar câmeras em equipamentos públicos, quem vai controlar estes dados? O 77 
pensamento está discussão é da materialidade da violação e não da presunção da 78 
inocência. A Conselheira Lourdes Machado propôs envolver o Ministério Público da Saúde 79 
de Timóteo-MG para consulta e parecer. Informou que o Conselho Municipal de Saúde/CMS 80 
de Timóteo-MG e o Conselho Municipal dos Direitos das Pessoas com Deficiência/CMDPD 81 
de Timóteo-MG foram contra o PL. O Conselheiro Danty Marchezane propôs incidência pela 82 
Assessoria Parlamentar e de Relações Institucionais e a Comunicação para fazer a 83 
assessoria de imprensa nas rádios locais. O Psicólogo Fiscal Marcone Matos informou que 84 
o CRP-PR fez a consulta ao Ministério Público do Estado e propôs fazer contatos junto ao 85 
Prefeito apresentando o posicionamento do CRP-MG. Além, de acionar o CFP para a 86 
discussão em nível nacional. A Conselheira Alessandra Belmonte propôs o lançamento da 87 
Nota na Subsede Leste presencialmente e com a transmissão online. A Conselheira 88 
Marleide informou que a Unileste por meio do Prof. Eustáquio se manteve contrário ao PL, e 89 
sugeriu a participação da Colaboradora Stela Maris e do Colaborador Onair Zorzald no 90 
evento de lançamento. A Conselheira Lourdes Machado sugeriu envolver outras entidades 91 
como o CMS/Timóteo-MG e o CMDPDT/Timóteo-MG que também se manifestaram 92 
contrários. Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 23 votos a nota técnica com a 93 
inserção na redação do art. 5º inciso XIII da Constituição Federal. Aprovou ainda, acionar o 94 
Ministério Público da Saúde de Timóteo-MG para consulta e parecer sobre o PL; o 95 
lançamento da Nota Técnica na Subsede Leste presencial e por transmissão online e 96 
envolver a Assessoria Parlamentar e de Relações Institucionais e a Gerência de 97 
Comunicação para articulação com os Vereadores, Conselhos e assessoria de imprensa 98 
com meios de comunicação local. Comissão de Título de Especialistas: O Conselheiro 99 
Délcio Fernando apresentou parecer pela aprovação de 20 títulos de especialista, destes 100 
8(oito) em Psicologia do Tráfego; 4(quatro) em Neuropsicologia; 2(dois) em Psicologia 101 
Hospitalar; 2(dois) em Psicologia em Saúde; 1(um) em Psicologia Clínica, 1(um) em 102 
Avaliação Psicológica, 1(um) em Psicologia Organizacional e do Trabalho e 1(um) em 103 
Psicologia Jurídica. Pelo indeferimento de 2 títulos de especialista. Deliberação: O XVII 104 
Plenário aprovou por 14 votos favoráveis e 1 abstenção a concessão de 20 títulos de 105 
especialista e o indeferimento de 2 títulos de especialista. Relação de PF e PJ inscritos e 106 
cancelados 01/06 a 05/07/23: A Conselheira Suellen Fraga apresentou 3 listagens, do 107 
período de 01/06 a 05/07/2023, para aprovação do Plenário, conforme art. 4º §4º da referida 108 



Portaria, sendo 209 novas(os) inscrições Pessoa Física; 63 cancelamentos Pessoa Física; 109 
106 novas inscrições Pessoa Jurídica. Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 22 votos 110 
favoráveis as listagens de inscrições e cancelamento de Pessoa Física e de inscrições de 111 
Pessoa Jurídica, conforme art. 4º §4º da Portaria CRP/04 Nº 10/2020.  CDH: A Conselheira 112 
Isabella Faria informou que o Mecanismo Estadual de Prevenção da Tortura está fazendo 113 
uma minuta de PL sobre Prevenção à Tortura. O Conselho Municipal de Álcool e drogas de 114 
Uberlândia fez uma discussão sobre comunidades terapêuticas e está sendo feito uma nota 115 
que será colocada para apreciação do Plenário. Informou que o Conselheiro Daniel de Melo 116 
fez uma representação no CRP-SP que tratou do Mecanismo de Prevenção da Tortura.  117 
Informou que a CDH fez parte do Psicologia em Foco. Relatou que ela e o Conselheiro Gab 118 
Lamounier estão representando o CRP-MG no Comitê Estadual Interinstitucional de 119 
Monitoramento da Política Antimanicomial no âmbito do Poder Judiciário. A primeira foi 120 
reunião foi no mês de Junho/2023 e a segunda será no dia 14/07. Ocorreu uma reunião com 121 
Paula Gonzaga da CDH/CFP para organização dos trabalhos da CDH do CRP-MG com o 122 
Cfp. Na última semana aconteceu o lançamento de um relatório de uma pesquisa sobre 123 
Direitos Sexuais e Reprodutivos de mulheres usuárias de drogas em BH. O primeiro 124 
levantamento foi sobre a análise de Medidas de Proteção e um segundo com as entrevistas 125 
com as mulheres que tiveram experiência com a maternidade e passaram por CAPS ou 126 
Comunidades Terapêuticas. O CRP-MG apoiou o lançamento com a vinda da Tanielle Rui e 127 
teve uma fala institucional. Propôs divulgar o relatório nas redes sociais do CRP-MG e a 128 
realização de um material sobre direitos sexuais e reprodutivos de mulheres pela CDH e 129 
Comissão de Orientação em Mulheres e Questões de Gênero. A Conselheira Paula de 130 
Paula propôs que este relatório pudesse se transformar em artigo para a próxima publicação 131 
da Comissão Mulheres e Questões de Gênero. O Conselheiro Celso Tondin sugeriu trazer a 132 
discussão também pela Comissão de Orientação em Psicologia Escolar e Educacional, 133 
devido a questão dos direitos sexuais e reprodutivos nas escolas. Deliberação: O XVII 134 
Plenário aprovou 17 votos favoráveis a divulgação nas redes sociais do CRP-MG do 135 
Relatório Condições para o exercício de Direitos Sexuais e Reprodutivos de mulheres 136 
usuárias de drogas em Belo Horizonte/MG. Recomposição da Comissão de TI, Comissão 137 
Especial Para Classificação e Avaliação de Bens e Comitê de TI: A Conselheira Suellen 138 
fraga informou que como o Conselheiro João Henrique sairá da representação na Comissão 139 
de TI, Comissão Especial para Classificação e Avaliação de Bens e do Comitê de TI, se faz 140 
necessária a recomposição. Em relação a Comissão da Reforma o Conselheiro João 141 
Henrique irá postergar o início de sua licença para finalizar os trabalhos da referida 142 
Comissão. O Comitê de TI o Conselheiro João Henrique indicou o nome da Conselheira 143 
Elza Lobosque que está ciente. Solicitou a indicação de nomes para compor as demais 144 
Comissões. A Conselheira Paula de Paula disponibilizou o seu nome para a Comissão 145 
Especial para Classificação e Avaliação de Bens e Comissão de TI. Deliberação: O XVII 146 
Plenário aprovou por 17 votos a indicação do nome da Conselheira Paula Ângela de 147 
Figueiredo Paula na Comissão de TI e na Comissão Especial para Classificação e Avaliação 148 
de Bens e o nome da Conselheira Elza Maria Gonçalves Lobosque no Comitê de TI. Apoio 149 
para o 2º. Colóquio Internacional de Decolonização e Psicanálise: O Conselheiro Danty 150 
Marchezane informou que o Plenário solicitou mais informações sobre o apoio ao 2º. 151 
Colóquio Internacional de Decolonização e Psicanálise, com o tema “O mal-estar colonial: 152 
nossas terras, línguas, corpos, memórias e horizontes de transformação”, organizado pelo 153 
Núcleo Psicanálise e Laço Social no Contemporâneo (PSILACS) – UFMG, que acontecerá 154 
entre os dias 13 e 15 de novembro de 2023 em Belo Horizonte-MG. Informou que o evento 155 
tem os seguintes preços de inscrição: vagas afirmativas - R$35,00 no 1º lote; movimentos 156 
sociais – R$70,00; profissionais - R$200,00. Propôs a participação da Comissão de 157 
Orientação em Relações Étnico-Raciais no evento. O apoio solicitado é no valor de 158 
R$10.000,00 para compra de passagem aérea internacional. O Conselheiro Danty 159 
Marchezane informou que a entidade tem os documentos necessários para o convênio, 160 
porém só vai propor à instituição após a aprovação pelo Plenário. A Conselheira Elizabeth 161 
Lacerda informou que tem verba para apoio por convênio. A Conselheira Lilian Martins 162 



propôs a participação do Conselheiro Danty Marchezane na organização do evento. O 163 
Conselheiro Celso Tondin propôs a criação de um Edital de Apoio a Evento enquanto 164 
diretriz para democratizar os apoios pelo CRP-MG. A Conselheira Suellen Fraga informou 165 
que o centro de custos apoio a eventos está com recursos disponíveis. A Conselheira 166 
Lourdes Machado ponderou que ao lançar o Edital de Apoio a Eventos pode acontecer de 167 
um projeto que preenche os requisitos não ter um tema que condiz com as pautas políticas 168 
do CRP-MG. A Conselheira Paula de Paula concordou com fala do Conselheiro Celso 169 
Tondin e ressaltou que o Edital deve estar contemplando os temas que o CRP apoia e 170 
estipular os critérios para concessão do apoio. Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 16 171 
votos favoráveis e 2 abstenções o apoio com o valor de R$6.000,00 por meio de convênio 172 
com PSILACS/UFMG. Aprovação de Minuta de Portaria e Edital – Altera a Portaria 06/2021 173 
que estabelece diretrizes e orientações para Parcerias, Fluxos de Publicações e Instituição 174 
do Comitê Editorial: O Conselheiro Márcio Damasceno informou sobre a necessidade de 175 
atualização da Portaria 06/2021 tirando dubiedades, incluindo o fluxo de publicação, a 176 
revisão das etapas, os tipos de publicações (folder, e-book, cartilhas). Ressaltou que as 177 
Comissões é quem são responsáveis pelas publicações. Elucidou que o texto já passou 178 
pela Assessoria Jurídica. O Conselheiro Celso Tondin ponderou que deveria ser feita uma 179 
padronização nas páginas iniciais, como a composição dos 2 Plenários ao invés de estar 180 
somente a que iniciou a publicação. O Conselheiro Márcio Damasceno explicou que as 181 
publicações foram aprovadas no edital de um Plenário anterior, mesmo tendo sido impresso 182 
na plenária atual.  Propôs como solução escrever enviado na Plenária Nº e publicado na 183 
Plenária de Nº e colocar a composição de ambas. A Conselheira Isabella Faria informou que 184 
que foi enviada a Minuta de Edital de Publicações e no Edital vai constar os requisitos da 185 
publicação a saber: serão aceitas reimpressões, tem que estar vinculado ao CREPOP, a 186 
alguma Comissão, os prazos para inscrição e submissão e o formato da publicação. 187 
Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 19 votos favoráveis a minuta de Portaria. 188 
Aprovou por 19 votos favoráveis o Edital de Publicações. Comunicação - Representação no 189 
conselho e sua publicidade e estratégias de comunicação para maior alcance das 190 
atividades: O Conselheiro Danty Marchezane informou que tem acontecido de uma pessoa 191 
ser convidada para um evento e ser colocado como representação e no manual que foi 192 
entregue às(aos) Conselheiras(os) não se configura como representação. Se não há 193 
abertura de fala, a discussão política, não é considerada como representação. Propôs que 194 
os eventos divulgados possam ser potencializados pelas(os) Conselheiras(os). O 195 
Conselheiro Celso Tondin propôs que todos os eventos possam ser colocados no grupo da 196 
Comunicação para além do boletim institucional. A Conselheira Isabella Faria sugeriu um 197 
documento com termos que são utilizados no formato orientativo a convidadas(os). A 198 
Conselheira Lourdes Machado avaliou que a comunicação precisa falar pra fora, às vezes 199 
acha que fica muito ensimesmada. Entende que a arte do CRP só muda a cor, não se torna 200 
chamativa. O Conselheiro Hudson informou que enviou uma mini-cartilha antirracismo 201 
indígena e concordou com a proposta da Conselheira Isabella Faria. O Conselheiro Danty 202 
Marchezane informou que a comunicação no site pode ser melhorada/avaliada. Em relação 203 
às divulgações no grupo do Plenário indagou se tudo é para ser divulgado? Quanto às cores 204 
das artes ressaltou que a Comunicação foi pensada para criar uma identidade visual. A 205 
Conselheira Lourdes Machado pontuou que são várias linhas de comunicação, é necessário 206 
saber se é esse tipo de comunicação que o Plenário quer. A Conselheira Cristiane Nogueira 207 
indagou qual é a linha de comunicação que se quer? Se não atende a que está posta. A 208 
Conselheira Lourdes Machado elucidou que a Comunicação precisa em determinadas 209 
situações propor entrevistas, buscar o contraditório, fazer a cobertura. A Conselheira Paula 210 
de Paula avaliou a partir da fala da Conselheira Lourdes Machado, que seria necessário 211 
contratar uma repórter que vá a campo e faça matéria. O Conselheiro Celso Tondin sugeriu 212 
que a entrevista pode ser feita por telefone sem necessidade de ir a campo. A Conselheira 213 
Cristiane Nogueira avaliou que algumas demandas de Comunicação se confundem com as 214 
da Assessoria Parlamentar. O Conselheiro Danty Marchezane ponderou a partir da proposta 215 
de entrevistas se a ideia é uma comunicação mais jornalística e se seria este o projeto para 216 



a Comunicação? A Conselheira Alessandra Belmonte explicou que a equipe é pequena e 217 
em determinado momento pode ser necessário priorizar uma pauta que já estava no 218 
planejamento em relação a outra demanda que tiver chegado. O Conselheiro Danty 219 
Marchezane elucidou que toda vez que foi demandada entrevista foi dado o espaço pela 220 
Comunicação. Informou que o CRP faz 3 orçamentos para a contratação de fornecedores 221 
para Revista e normalmente nem sempre a que ganha é a que oferece o melhor serviço. A 222 
Conselheira Suellen Fraga colocou como encaminhamento avaliar a forma de divulgação 223 
das agendas, a produção de material orientativo de relação de termos e organizar uma roda 224 
de conversa sobre comunicação para as(os) Conselheiras(os). Deliberação: O XVII 225 
Plenário aprovou por 18 votos favoráveis a avaliação pela Comissão de Comunicação de 226 
como dar mais visibilidade a programação do mês; produção de material orientativo de 227 
relação de termos antirracistas, anticapacitistas e antiLGBTfóbicos e a realização de uma 228 
roda de conversa sobre comunicação para as(os) Conselheiras(os). Representação no 229 
CONEAD-MG: A Conselheira Ana Maria informou que só participou de uma reunião do 230 
CONEAD-MG e as representações não estão sendo feitas devido a não estarem recebendo 231 
convite para as reuniões. Trouxe para avaliação do Plenário se vale a pena a continuidade 232 
na representação. A Conselheira Alessandra Belmonte avaliou que não vale a pena manter 233 
uma cadeira do CRP-MG em um local que é contrário ao posicionamento do CRP e não 234 
respeita o Conselho e se colocar mais próximo do FMSM e Frente Mineira sobre Drogas e 235 
Direitos Humanos. O Conselheiro Anderson Matos ressaltou que o CONEAD-MG é um 236 
espaço hostil, que vem sendo utilizado para buscar recurso do PROERD. A Conselheira 237 
Lourdes Machado avaliou se o CONEAD-MG enquanto Conselho de Direito tem um 238 
Regimento Interno e ver neste Regimento se está sendo composto corretamente. A 239 
Conselheira Isabella Faria ponderou se vale a pena estar investindo o tempo nesta 240 
representação. Sugeriu que fizessem uma articulação com a Frente Mineira sobre Drogas e 241 
Direitos Humanos. Caso tenha interesse na continuidade que fortaleça a discussão com 242 
parceiros. A Conselheira Liliane Martins indagou se as Conselheiras têm interesse na 243 
continuidade e posteriormente a Diretoria avaliar o Regimento do CONEAD-MG para 244 
verificar as representações. Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 19 votos favoráveis a 245 
elaboração de Ofício ao CONEAD, solicitar a disponibilização do Regimento Interno atual e 246 
a  composição atualizada e quando foi trocada. COPEE Norte: O Conselheiro Celso Tondin 247 
informou que a Comissão de Orientação em Psicologia Escolar e Educacional sempre teve 248 
uma atuação forte no norte de Minas. São 108 Psicólogos escolares no município. Informou 249 
que esteve juntamente com os Conselheiros Luis Henrique e Ted Nobre em uma orientação 250 
aos profissionais do município de São Francisco. A Coordenadora da Comissão na Subsede 251 
Norte solicitou a saída da função e indicou o nome do Conselheiro Luis Henrique para 252 
assumir a coordenação. Na Subsede Sul a Conselheira Caroline está acompanhando a 253 
pauta. Informou que participou do Encontro Mineiro de Psicologia Escolar e Educacional 254 
realizado em Uberlândia e informou que acontecerão ainda em outros municípios e o 255 
próximo será em Divinópolis-MG. Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 17 votos 256 
favoráveis a coordenação da Comissão de Psicologia Escolar e Educacional da Subsede 257 
Norte pelo Conselheiro Luis Henrique. Coordenação Colegiada da Comissão de Orientação 258 
em Psicologia, Criança e Adolescência: A Conselheira Alessandra Belmonte solicitou a 259 
aprovação da indicação do nome de Lindomar José da Silva/Subsede Sudeste para compor 260 
a Coordenação Colegiada da Comissão de Orientação em Psicologia, Criança e 261 
Adolescência. Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 19 votos favoráveis a indicação do 262 
nome do Colaborador Lindomar José da Silva na Coordenação Colegiada da Comissão de 263 
Orientação em Psicologia, Criança e Adolescência. Participação da Rede Primeira 264 
Infância/REPI: A Conselheira Alessandra Belmonte informou que o Grupo Gestor da Rede 265 
não vem acontecendo e a reunião da Rede Primeira Infância acontece no horário da tarde 266 
que a Conselheira não tem disponibilidade de participação. O CRP-MG irá contribuir na 267 
formação das Oficinas que serão dadas aos municípios para elaboração do Plano municipal 268 
da 1ª infância. Indicação de Conselheiro Referência para a Comissão de Orientação em 269 
Psicologia, Criança e Adolescência: A Conselheira Alessandra Belmonte ressaltou a sua 270 



indisponibilidade de tempo para continuar como Conselheira Referência e colocou a 271 
possibilidade de outra(o) Conselheira(o) assumir o lugar. Explicou que estão sendo feitas 272 
discussões no GT que um profissional que esteja atuando na área poderia conduzir melhor. 273 
O Conselheiro Gab Lamounier sugeriu à Conselheira Alessandra Belmonte conversar com a 274 
Conselheira Gabrielly Rios e retornar na próxima reunião Plenária. O Conselheiro Celso 275 
Tondin colocou o seu nome à disposição para acompanhar o trabalho da Comissão.  276 
Eleição da ABEP-Minas: O Conselheiro Márcio Damasceno informou que já era para ter 277 
ocorrido a reunião da ABEP Minas, mas não tem candidatos. Colocou que o CRP-MG é 278 
parceiro da ABEP e solicitou que as(os) Conselheiras(os) avaliassem nomes para compor a 279 
ABEP. É preciso estar filiado a ABEP Nacional. A Conselheira Júnia Lara indagou quantos 280 
nomes precisam ser lançados. O Conselheiro Márcio Damasceno informou que ele e o 281 
psicólogo Onair Zorzal não podem continuar e a Andreia Guerra saiu do grupo. O 282 
Conselheiro Celso Tondin sugeriu o nome da doutoranda Jéssica da UFSJ que tem 283 
interesse na docência. Deliberação: O XVII Plenário manifestou ciência. GT de 50 anos da 284 
Psicologia em Minas Gerais: O Conselheiro Danty Marchezane informou que o GT de 50 285 
anos propôs a realização de uma Mostra Itinerante e um concurso de fotografia. 286 
Deliberação: O XVII Plenário aprovou por unanimidade acrescentar o nome da Conselheira 287 
JÚNIA Lara no GT de 50 anos da Psicologia em Minas Gerais. COPENE Sudeste: A 288 
Conselheira Liliane Martins informou que o próximo Congresso de Psicólogas e 289 
Pesquisadoras/COPENE da Região Sudeste será nos dias 21 a 24/11/2023 no Rio de 290 
Janeiro-RJ. Propôs a discussão do número de representantes do CRP-MG no evento. A 291 
Conselheira Suellen informou que a partir da abertura de inscrições e aprovados trabalhos 292 
avaliar quantas(os) Conselheiras(os) e colaboradoras(es) participarão. Deliberação: O XVII 293 
Plenário aprovou por unanimidade a participação do CRP-MG no COPENE Sudeste. Nada 294 
mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, e eu, Paula Ângela de Figueiredo Paula, 295 
lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 296 
presentes. Belo Horizonte, 08 de julhoo de 2023. 297 


